

Celebramos el triunfo de los Profesores del Liceo

Es un triunfo de la democracia frente al fascismo

Celebramos que por fin se haya desistido de instalar los intercomunicadores en el Liceo de Costa Rica. Tal medida habría motivado la separación de sus cargos de varios profesores, con lo cual la institución habría tenido una pérdida difícilmente reparable, porque los buenos profesores no se improvisan; porque la continuidad de un buen profesorado en un colegio es base importantísima para el éxito de su tradición cultural. Nosotros pensamos que vale más para la educación nacional y para la tradición del Liceo de Costa Rica, la obra que esos señores profesores venían realizando y que podrían continuar ahora, que todo ese flamante equipo de "intercomunicadores" que el señor Montero quería imponer como una "mejora" para la vida y actividades del colegio encomendado a su dirección. Si el señor Montero de veras conoce y sabe aquilatar la labor de esos señores profesores, tendrá que reconocerlo así.

Durante años esos educadores han venido dando sus clases con eficiencia y sin necesidad de ninguna supervigilancia ruin e impuesta arbitrariamente. Son numerosos los alumnos y exalumnos de esos profesores que para ellos sólo guardan magníficos recuerdos, al reconocerles su capacidad y su dedicación.

Porque esos profesores tienen clara conciencia de su responsabilidad, de sus deberes y derechos, de su ejemplo, como educadores en, y para una democracia, fué que en su oportunidad protestaron con toda justicia ante la falta de confianza, que significa humillación y despojo de la dignidad profesional, al querer sometérseles por disposición del superior al innecesario y absurdo sistema de "intercomunicadores" ideado por el señor Montero.

Buenos, magníficos directores, ha tenido el Liceo de Costa Rica; recordamos, por ejemplo, a don Luis Schonau, a don Elías Jiménez Rojas, al Dr. Salinas, a don Justo Facio, a don Fidel Tristán, y en época más reciente, a don Napoleón Quesada S., y a don Alejandro Aguilar Machado; ninguno de ellos reclamó sistemas mejores que aquellos amplísimos que les señalaban los reglamentos del Colegio; porque ellos, verdaderos directores, con autoridad propia, sabían que dirigir un colegio, hacerlo vivir como una casa de cultura integral para profesores y alumnos, es mucho más, más delicado y hondo que

recurrir a cualquier expediente, así sean intercomunicadores de última marca y de sabor o filiación policíaca.

Mal le habría hecho al Liceo el Ministerio de Educación Pública y más mal el señor Montero; serían centenares de jóvenes estudiantes quienes hubieran resultado directamente perjudicados al no contar para sus aspiraciones de superación cultural con la guía efi-

ciente de seis de los mejores profesores del plantel. Si los buenos profesores son echados de los colegios, todos los intercomunicadores habidos y por haber, no sabemos para qué podrán servir. Por eso nos alegramos del sesgo que ha tomado este asunto y que juzgamos favorable para los intereses más altos de la educación nacional.

Conozca el pueblo el pensamiento del Libertador José Martí

Con motivo del Centenario del nacimiento de José Martí, ocurrido el 28 de enero 1853, ADELANTE se honra destacando en columna especial su pensamiento vivo. Seguramente en estos tiempos sería perseguido como elemento subversivo por sustentar ideas tan justas.

—La unión, con el mundo, y no con una parte de él; no con una parte de él contra la otra.

—Al poder se sube casi siempre de rodillas. Los que suben de pie son los que tienen derecho a él.

—Cómo han de salir de las Universidades los gobernantes, si no hay Universidad en América, donde se enseñe lo rudimentario del arte de gobierno, que es el análisis de los elementos peculiares de los pueblos de América? A adivinar salen los jóvenes al mundo, con antiparras yanquis o francesas y aspiran a gobernar un pueblo que no conocen.

—La patria es dicha de todos, y dolor de todos, y cielo para todos, y no un feudo ni capellanía de nadie.

—Las etapas de los pueblos no se cuentan por sus épocas de sometimiento infructuoso, sino por sus instantes de rebelión.

—Los pueblos, como las bestias, no son bellos cuando bien trajeados y rollizos, sirven de cabalgadura del amo burlón, sino cuando de un vuelco altivo desensillan al amo.

—Los pícaros han puesto de mo-

da el burlarse de los que se resisten a ser pícaros.

—De vez en cuando es necesario sacudir el mundo, para que lo podrido caiga a tierra.

Contra la represión patronal, luchan los trabajadores de Turrialba

Otra asamblea que fué un éxito, dicen los dirigentes sindicales, fué la que celebraron los trabajadores agrícolas de Turrialba. El sábado 17 del presente, celebró su asamblea general, el Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Turrialba, a la que hubo una gran concurrencia. En ella se rindieron los informes de las actividades del sindicato durante los últimos seis meses del año próximo pasado, en que pusieron de manifiesto las grandes conquistas alcanzadas en beneficio de los trabajadores. Sin embargo, dicen los dirigentes sindicales, hay muchos trabajadores que no están en el sindicato, por temor a las represalias de algunos finqueros que coartan la libertad sindical. No obstante que ese es un derecho Constitucional, pero que es violado constantemente por la clase patronal. Pero el movimiento sindical independiente está dispuesto a luchar enérgicamente, por que sea respetado el derecho de sindicalización.